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知花賢正教育次長を講師に「書道」（クラブ）がスタート

後期の「クラブ」書道が、知花賢正教育次長を講師に、10月
16日にスタートしました。
初めてのクラブ書道に教育研究員の皆さんは緊張気味でした

が、会議室に広がる墨香の中、静々と心落ち着く時間を過ごし
たようでした。

【クラブ 書道の概要】

「筆になれ、基本点画１」
１ 書道活動計画

２ 用具について
写真１ クラブ 書道

３ 筆の手入れ
(1) 洗う (2) 水気をとる (3) 毛先をそろえる

４ 書道に関するあれこれ
(1) 三筆と三蹟
(2) 書体
(3) 筆にまつわる言葉
(4) 沖縄の三筆

５ 基本点画の運筆練習
(1) たてよこ
(2) 斜画
(3) 回腕
(4) 横画
(5) 「横線」⇒一（たいら、そり、ふせ）「一」「二」「三」

写真２ 練習の様子

【教育研究員の感想】

初めてのクラブ書道。何十年も筆を持つことがなかったので不安はあったのですが、久しぶりにみ
る文鎮や墨汁、下敷きなどに懐かしさを感じました。今日は書道に関する基本的なことと、基本の運
筆練習を行ないました。まずは筆に慣れるということで、横線や縦線、回、斜線などを書いているう
ちは楽しかったが、横線のそりあげる、たいらに、ふせるといった書き方が難しく、上手くいかなか
ったです。これから練習を積み重ね、頑張っていきたいと思います。 (稲嶺あゆみ)

クラブ書道では、久しぶりに筆を持って線や字を書いたので、なかなかうまく書けませんでした。
特に終筆の部分が思うようにできなかったので、次回はその部分に気をつけて字を書こうと思います。
あっという間の２時間でした。 （安座名有里）

クラブ書道は、静かな雰囲気の中、知花局長の優しい声でスタートしました。基本の線を書くのが
一番大変だと教わりましたが、やはり、書いていく中で考えすぎ、だんだんと意味が分からなくなっ
ていた時間帯でした。そんな中、局長から的確にアドバイスをいただき、赤字まで入れてもらいやる
気がわいてきました。次回のクラブ習字が待ち遠しいです。 (勢理客貴之）

初めてのクラブ書道で，線を書く練習を中心に行いました。線を書くだけなのに知花局長のように
うまく書けませんでした。漢字の「三」の文字を丁寧にかく事に集中して，自分の中ではまずまずの
字が書けたと思います。花丸をもらえたのもうれしかったです。こんなに時間を取って上手な人から
教えてもらえる機会に感謝しています。 (比嘉俊雄)

何年ぶりかに書道をしました。力を抜き、できるだけ細く直線や丸を書く練習はできたのですが、
「三」を構成する三本の線はなかなか満足いくように書けませんでした。書き始めから書き終わりま
で一本の線を同じ太さでなかなか書けませんでした。書き終わりに近づくにつれ細くなってしまうの
です。次の書道の時間には、ここを意識して練習したいとおもいます。 (古謝栄子）


